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　今定例会では、17名の議員が市政全般にわたり一般質問を行いまし
た。質問方式は３種類の選択制で、一括方式、一問一答方式、併用方式
（一括と一問一答の併用）のいずれかを議員が選択し、質問しました。
　要旨の掲載は一問とし４ページから５ページに掲載しました。一般質
問の項目は６ページに全て掲載してあります。
　詳しくは、11月中旬発行予定の会議録を市役所情報コーナー、図書
館または福生市ホームページからご覧ください。

市 政 の こ こ を 問 う

（要旨）一 般 質 問

公園施設長寿命化計画策定指針（国）による方針策定について
大野　 聰 議員

　質問　国土交通省からの通知への本
市の対応と計画策定の方針を伺う。
　市長　本市における公園施設の長寿
命化については、公園維持管理方針の
中の一分野として取り込もうと考えて
おり、現状の公園をそのまま維持する
ことを前提に考えている。まずは、現
状の公園施設を総点検し、公園施設の
機能ごとに保全やライフサイクルコス
トを把握したうえで策定する。

避難所の運営について
三原 智子 議員

　質問　避難所の運営、特に女性の視
点での避難所運営や女性への配慮につ
いてどのように考えるか伺う。
　市長　災害時の避難所における女性
への配慮は避難所運営の上で重要であ
り、各避難所運営連絡会には女性も参
加いただくよう調整している。
　総務部長　今年度は、現在のところ
５校で避難所運営連絡会を開催してい
る。残りの小・中学校も、準備ができ

次第順次開催する予定である。

市民の意見やアイデアを生かす制度の基本的な考え方について
佐藤 弘治 議員

　質問　市民の意見やアイデアを広く
市政に生かすための制度に関する基本
的な考え方、所見を伺う。
　市長　市長への手紙やパブリックコ
メントのほか、市民会議や委員会、審
議会等に市民の代表が参画することは、
広く市民の意見や提案を聞く有効な機
会であり、市政運営において非常に大
切な制度である。貴重な意見等に心か
ら感謝したい。今後も多くの意見を寄

せてほしい。

台風９号による本市の被害と対応について
田村 正秋 議員

　質問　近隣自治体でも被害があった
が、市内の被害状況と対応は。
　市長　市内の被害は床上浸水２件、
床下浸水３件、車両水没２台、道路の
亀裂１箇所で、人的被害はなかった。
市では職員による集水桝の確認等の事
前対策や危険箇所の巡回パトロール、
職員・消防団による市内警戒、土のう
の提供等を実施した。市民や消防団の
迅速な対応もあり、被害を最小限に防

ぐことができた。

熊川分水の景観重要資源指定の進捗状況について
杉山 行男 議員

　質問　平成28年第１回定例会で答弁
があったが、その後の状況を伺う。
　市長　本年５月の施策検討会で、指
定に向けた取り組みを進めることを決
定した。７月下旬より、担当職員が対
象となる箇所の所有者を訪問し、説明
している。協力いただける箇所につい
ては手続きを積極的に進め、件数がま
とまり次第、景観重要資源に指定した
い。その際には議会にも報告させてい

ただく。

認知症初期集中支援チーム等設置促進事業について
幡垣 正生 議員

　質問　事業内容と本市の取り組み状
況、今後の予定について伺う。
　市長　認知症初期集中支援チームは、
家族の訴え等により、認知症が疑われ
る人やその家族を複数の専門職が訪問
し、認知症初期の状況の方を包括的、
集中的に支援して自立生活をサポート
するもので、市の地域支援事業として
実施する。関係機関と連携を図り、平
成30年４月までに事業開始できるよう

準備を進める。

地域会館、体育館、公民館等の空調設備について
町田 成司 議員

　質問　現在、会館等の室温は夏季28
度以上、冬季20度以下に設定している
とのことだが、市民の利用実態に即し
ていないのではないか。
　教育部長　直接的な苦情はいただい
ていないが、体感温度は人それぞれに
違うことから、各個人での調整をお願
いしたい。ただし、健康に害を及ぼす
ような状況であればお申し出いただき、
一時的に温度設定を変えるなどの対応

を図りたい。

駅のバリアフリー化に対する方向性について
乙津 豊彦 議員

　質問　市内の駅のバリアフリー化に
ついて、現時点の状況を伺う。
　市長　福生駅、牛浜駅、拝島駅は整
備が完了した。正和会からは東福生駅
と熊川駅の改良整備の要望をいただい
てきたが、東福生駅は本年５月、ＪＲ
より駅構内エレベーター設置へ本市の
協力を得たいとの申し出があり、協議
を開始した。熊川駅は利用者数やスペ
ースが課題であり、関係機関との一体

的な検討を続ける。

「新入学準備金の入学前支給」本市の現状について
武藤 政義 議員

　質問　入学準備にもお金がかかる。
新入学準備金の支給時期を入学前に前
倒しする等の検討があるのか伺う。
　教育長　現状では、小・中学校入学
前に購入した学用品等は保護者が一時
的に費用負担するため、購入時に手持
ちのお金がなく、生活費を切り詰める
家庭もあると考えられる。本市におい
ても、新入学の児童・生徒の経済的な
負担軽減となる支給体制の構築に向け、

調整を図っている。

▲東福生駅の様子

▲地域会館の室内空調設備の様子

▲熊川分水の風景

▲台風９号による市内被害の様子

▲花とみどりの会定例会議の様子

▲昨年の福生市防災訓練の様子 ▲概念図（認知症ONLINEホームページより）

▲国土交通省ホームページに掲載されている指針（案）


